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香港文匯報訊（記者 陳錦燕）傳統撕
紙藝術、結合園藝與環保概念的時尚創
作，以及應節的年貨攤檔等，「西九大
戲棚」市集內不但招攬現代的售貨攤
檔，更引入傳統工藝與本土創作新勢
力，向市民展示新舊文化交融。有本土
藝術家冀望政府能多舉辦文化活動，弘
揚本土文化。

市集內臥虎藏龍，不乏鬼才創意的本
土藝術家。「撕」，一個簡單的動作，
在敏叔的演繹下變得出神入化。無師自
通的敏叔在一次偶然的機會下，用一張
廢紙撕出「黃金萬㛷」四個大字送予友
人，從此獲大家賞識，發掘撕紙才能。
現時他一有空便到公園撕紙贈人，說時
遲那時快，不到10分鐘，敏叔就撕出了

「文匯報」3字送贈記者。「我不問回
報，只求弘揚本土文化。」敏叔從不吝

嗇自己的一身好「撕藝」，若遇人前來請教撕紙，會
不留餘力教導。他感激西九大戲棚能提供一個場
所，讓他展示才藝及宣揚撕紙藝術，望政府往後能
舉辦多些文化活動，為本土文化注入生氣。

「瓶中森林」盼增創作空間

本地設計師Charlie親手製作的「瓶中森林」，亦有
進駐市集內販賣。「瓶中森林」為一個迷你生態系
統，將森林景象濃縮在各式的玻璃瓶內，為城市人
提供一點綠化空間。Charlie指，本港不乏很多對創
意產業有熱誠的本土設計師，惟惜本港可供設計師
創作的地方不足，創意產業的生存空間狹窄，她希
望政府能加快活化工廈，以提供空間予本地創作。

主售應節年貨的恆香老餅家，今年首次進場擺
檔，專門為大會製作印有「西九」兩字的迷你紅綾
豆沙酥與一口杏仁餅。恆香老餅家經理梁先生表
示，「買件餅入場看大戲」是很多人兒時的記憶，
亦是值得珍惜的本土文化，希望憑大戲棚及老餅喚
醒大家的集體記憶。
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引入攤檔反應熱烈 林鄭有信心建國際文藝樞紐

西九大戲棚賀歲 九成票已售
香港文匯報訊（記者 陳錦燕）「西九大戲棚」載譽

重來，昨日正式開鑼。為期3周的「西九大戲棚」將

推出18場粵劇、中國舞及當代音樂表演，並設置25

間攤檔售賣傳統小食與手工藝品以饗市民。大會表

示，市民反應熱烈，現已售出約90%門票，預計可以

吸引3萬至4萬人次入場。政務司司長林鄭月娥指，對

西九文化區發展成世界級文化藝術樞紐表示樂觀。

色彩繽紛的戲棚，傳統熱鬧的市集，構成港人的集體回憶
「西九大戲棚」。位於尖沙咀廣東道消防局側「西九大戲

棚」在去年首次開展時已廣受歡迎，今年載譽重來，昨日首
日向市民開放。今年「西九大戲棚」規模更大，展期更長。
除了年初一及年初二休息，大戲棚由1月30日至2月16日，一
連3個星期向市民開放。戲棚首次引入25個售賣傳統小食與手
工藝品攤檔，營造舊時市集熱鬧氣氛。

4場青年粵劇免費入場
戲棚以傳統與現代相融合，「西九大戲棚」特別用鮮豔的

橙黃色，凸顯戲棚的傳統外貌風格，竹棚外配以傳統智能花
牌，市民到場後利用智能手機及平板Apps對應，便可觀看日
後戲曲中心立體模型。展期內同時推出18場戲劇表演，當中6
場，包括4場青年粵劇和2場中國舞蹈更是免費入場，令廣大
市民飽覽粵劇文化精粹。

西九管理局表演藝術行政總監茹國烈表示，市民對大戲棚
反應十分熱烈，絕大部分戲曲表演已經爆滿，目前已售出約
90%門票，預計表演能吸引3萬至4萬人次入場。他提醒，大
戲棚外的市集是免費開放，買不到表演門票的市民也歡迎入
內參觀。他期望藉㠥大戲棚開放，能帶給新生代對傳統粵劇
文化有新認知，市民亦能將大戲棚項目新增為本港新春喜慶
活動。

每年投入3000萬助粵劇發展
身兼西九管理局董事會主席的政務司司長林鄭月娥，昨出

席「西九大戲棚」啟動儀式致辭時表示，政府已完成審批西
九文化區發展圖則，戲曲中心將於今年底動工，預計3年後啟
用，為戲曲界提供交流互動平台。政府每年投放超過3,000萬
元，支持粵劇發展，而新一份施政報告中亦提及，盡快落實
西九文娛區內的其他設施，有信心西九發展成為世界級文化
藝術樞紐。

香港文匯報訊 3間發鈔銀行昨日開始，讓市
民兌換新鈔票，方便市民農曆新年封利是。有
市民稱，想換全新的鈔票封利是，亦有公公婆
婆表示，利是最重要是心意，不論新鈔與否均
可接受。金管局呼籲市民多使用「迎新鈔」，
以支持環保。

位於旺角的匯豐銀行分行，不少巿民清早到
來排隊兌換新鈔，當中大部分是長者，銀行特
別提早半小時於7時半就營業，又特別設有專
櫃方便長者。吳先生指為了好意頭，要換全新
鈔票封利是。除了全新鈔票外，銀行亦會將新
簇程度較高的舊鈔票，即是俗稱「迎新鈔」，
混合在新鈔票內，給市民兌換。有市民坦言，
利是最重要是心意，用全新鈔票或「迎新鈔」
均可。

銀行方面表示，有足夠全新鈔票及「迎新鈔」
供應，在農曆新年前亦會延長服務時間，方便
市民兌換新鈔。

3銀行可換新鈔封利是

香港文匯報訊（記者 曹晨）農曆新年將
至，新鴻基地產旗下葵芳新都會廣場昨展開一
連11日的「尊鮑參燕盆菜年宵會」，匯聚近20
家主題食品商號參與。新都會廣場早前訪問18
家參與年宵會的展銷商發現，有94%商戶認為
今年市民對鮑魚燕窩等貴價年貨購買意慾上
升，其中28歲至35歲的年輕職業女性更加㠥重
年貨「貴價」及「速食」兩個特點，調查指貴
價年貨可讓他們在送禮時較為體面，而速食的
特性則具有新鮮感，且易於烹調。

年貨團料吸600中產旅客

新鴻基地產租務部推廣經理陳茵妮表示，
「尊鮑參燕盆菜年宵會」匯聚近20家主題食品
商號，為本港中產職業女性提供多一個置辦貴
價年貨的選擇。她表示因貴價年貨愈見受到中
產旅客歡迎，因此新都會廣場將於農曆新年
前，舉行「豪辦年貨購物團」，估計可吸引逾
600名中產旅客前往選購年貨。陳茵妮預計新
春期間商場的整體營業額及人流均可按年上升
18%至20%。

年輕「職女」掃年貨
鍾情「貴價」「速食」
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覆檢南生圍 城規會申覆核醫保阻假留學分娩 高永文：暫無計劃

專家：200人爭98救生衣 「南丫」挨批
南丫島海難聆訊踏入第二十六

日，澳洲驗船專家岩士唐繼續作
供，他對海事處無意識到南丫4號
需安裝水密門，感到失望和驚訝，
又狠批海事處內部溝通不足，計算
數據時不知南丫4號無裝水密門，

驗船人員又無理會。他的報告提到南丫
4號若有裝水密門，未必會沉。岩士唐
指出，南丫4號的多項救生設備欠佳，
包括救生衣不足、只得1隻可載6人的救
生筏，以及沒有廣播穿救生衣的方法

等。

救生筏細 無廣播教穿救生衣

岩士唐表示，對於南丫4號船長聲稱撞
船前曾按動警報器，但作供的乘客則表
示無聽到，岩士唐估計因為警報器和電
線的連接位出現㢛蝕，倘船長曾響號，
上層露天甲板的乘客應該聽到。他又狠
批南丫4號的多項救生設備均出問題，包
括船隻可載逾200人，但只得98件救生
衣，不足夠每人1件救生衣；救生衣的帶

太長，在椅子下拿出時或會纏㠥腳部，
而且難以綁緊；以及整艘船只得1艘可載
6人的救生筏，根本作用有限。他續稱，
在澳洲，即使航程只得10分鐘，船上都會
廣播教穿救生衣，而南丫4號是觀光船，
出海一定要有廣播。

批溝通不足海事處失責

他續稱，國際上近年經常發生船隻沉
沒事故造成大量傷亡，均與無安裝水密
門有關，而南丫4號可載超過200人，但

底層油箱房和舵房間之間竟然無安裝水
密門，感到驚訝和失望。他指出，即使
南丫4號落水前符合數據上的規定，而造
船要求並無列明安裝水密門，不過，驗
船人員理應意識到水密門的重要性。岩
士唐批評，海事處在辦公室審核船隻圖
則和數據的人員，與實地驗船的人員溝
通嚴重不足，作為盡責的驗船人員應該
檢查底層船尾有否安裝水密門。研訊今
日繼續。

■香港文匯報記者 文森

■敏叔即場撕出了「文匯報」3字送贈

記者。 香港文匯報記者陳錦燕 攝

■恆香老餅家專門為大會製作印有

「西九」二字的迷你紅綾豆沙酥與一口

杏仁餅。 記者陳錦燕 攝
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）由賭王傅老榕家族與㞫地
合作發展的元朗南生圍高爾夫球場及住宅項目，城規會否
決發展商提交的發展藍圖及環境影響評估等技術報告，發
展商向城巿規劃上訴委員會上訴得直，下令城規會覆檢，
城規會日前入稟申請司法覆核，要求推翻上訴委員會的裁
決。

提出司法覆核的城規會在入稟狀指，南生圍建業有限公
司（由傅老榕家族持有）與㞫地合作的南生圍與甩洲發展
項目，計劃興建一處有18洞的高爾夫球場、2,500個住宅單
位，及甩洲自然保育區。項目於1990年代時不獲城規會通
過，發展商上訴至英國樞密院，獲判得直可作發展，惟要
符合27項條件，包括其呈交的總綱發展藍圖、環境、排水
影響及交通影響等評估報告，必須令規劃署署長、環保署
署長、渠務署署長及運輸署署長感到滿意。

規劃署：藍圖與初批方案不符

項目原本需要在2001年12月或之前動工，城規會其後多
次批准發展商的延期申請，最後一次為2010年12月15日，
發展商於限期前3個月，將發展藍圖及3份技術報告分別呈
交各政府部門批核，惟全部不獲通過。規劃署署長指發展
藍圖與當初批准的發展方案不符，其他政府部門亦認為3份
技術報告不合格。

無外遊八旬翁染社區耐藥菌
香港文匯報訊（記者 文森）衛生署衛生防護中心昨證

實，正調查一宗入侵性社區型耐藥性金黃葡萄球菌的確診
個案，涉及一名居於葵青區的82歲男病人，病人有長期病
患，自本月15日出現發燒和呼吸困難，翌日前往瑪嘉烈醫
院求診，並入院接受治療。臨床診斷為肺炎。他的痰液樣
本被驗出含社區型耐藥性金黃葡萄球菌，現時情況穩定，
而患者最近亦沒有外遊記錄。

「耐藥性金黃葡萄球菌」是金黃葡萄球菌的其中一種，
對beta-lactam類藥物呈抗藥性。它是全球常見的感染。近
年來，多個國家發現涉及健康人士中的社區性個案，他們
在發病前一年均沒有留醫、在醫護機構或院舍住宿，或接
受治療的記錄。這些稱為社區型耐藥性金黃葡萄球菌的感
染，一般對抗生素呈現獨特形式的耐藥性。

香港文匯報訊（記者 文森）針對早前本報獨家報
道指，有內地中介公司教唆內地孕婦，以來港就讀
大學為理由申請入境，在取得香港居民身份證後便
申請休學，然後以港人身份留港產子的新途徑，有
立法會議員建議政府，可仿效其他國家做法，要求
海外留學生入學前購買醫療保險，應付在留學期間
的醫療保健開支。食物及衛生局局長高永文表示，
目前特區政府並無類似計劃。

高永文表示，根據現行政策，持有香港身份證人
士，包括海外留學生及11歲以下屬香港居民的兒
童，均為符合資格人士，可享用獲大幅資助的公共
醫療服務。他表示，本港各專上院校均會要求擬休
學學生，說明休學原因及提供相關資料，並視乎該

學生的實際情況而作出審批，一般情況下，修學期
不會長於1年。

與粵設聯絡機制交流情報

他續指，為配合落實今年當局的內地孕婦零雙非
政策，執法部門會繼續加強對雙非孕婦的截查及執
法工作，打擊內地孕婦透過違法行為來港產子的個
案。此外，政府與廣東省當局就內地孕婦來港產子
問題已成立聯絡機制，加強情報交流，遏止內地孕
婦不經預約冒險闖急症室產子，並加強打擊違法協
助內地孕婦來港產子的中介公司和中介人。高永文
表示各執法部門會繼續密切留意有關情況，如有懷
疑個案將會依法跟進。

乳癌細瘤患者 靶藥化療減復發

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）自1993年，乳癌一
直高踞本港女性最常見癌症榜首，位列女性癌症殺
手第三位。2000年，乳癌的治療亦進入標靶治癒的
新世代，以控制病情及減低復發率，惟對於一些腫
瘤直徑少於1厘米的患者而言，醫學界以往未有就病
人應否於手術後接受標靶藥輔助治療作出清晰指
引。根據最新醫學研究顯示，腫瘤直徑少於1厘米的
HER2型乳癌患者，在手術後接受針對HER2受體的
標靶藥物如「曲妥珠單抗」，再配合化療1年後，患
者3年的「無復發存活率」可達96%。

臨床腫瘤科專科醫生岑信棠表示，即使HER2型乳
癌患者的腫瘤直徑少於1厘米，其5年內出現原位癌
復發的風險是非HER乳癌病人的2.68倍；而出現擴
散的風險更是非HER2型乳癌的5.3倍。他續指：

「國際醫學權威組織美國國家綜合癌症網亦建議，對
於腫瘤直徑少於1厘米的HER2型乳癌患者，醫生可
因應其病情，安排標靶藥『曲妥珠單抗』配合化
療，以減低日後的復發風險。」

術後輔助 未納常規治療

「曲妥珠單抗」是一種單克隆抗體，能夠阻止
HER2受體分裂，令受體失去活性，無法傳遞生長所
需要的訊息，因而減低癌細胞失控生長及急速擴散
的情況。另外，「曲妥珠單抗」也可以吸引身體的
免疫細胞來殺死癌細胞。臨床經驗顯示，部分病人
注射「曲妥珠單抗」後有輕微噁心、嘔吐或骨痛等
副作用，少數病人的心臟功能可能受影響，但經處
理後問題一般也能受控。

由於「曲妥珠單抗」在少於1厘米的HER2型乳癌作
為手術後輔助治療，暫時未納入常規治療方案，因
此患者需要自行購買。整個標靶藥物療程為期約1
年，約共20萬，價格會因應患者的體重而有所調整。

■臨床腫瘤

科專科醫生

岑 信 棠 表

示 ， 建 議

H E R 2 型 乳

癌患者主動

向 醫 生 查

詢，是否適

合接受靶藥

輔助治療。

劉雅艷 攝

■「西九大戲棚」昨正式開

鑼，眾人舉行切燒豬儀式。

香港文匯報記者陳錦燕 攝


